

Boletín Cultural y Bibliográfico.
Banco de la República. Biblioteca
Suis-Angel Arango. Bogotá. Colombia.
Vol. IX, N° 11, 1926.

De Gaspar Melchor de Jovellanos
a Camilo Torres

Escribe: ALBERTO MIRAMON

"Conoci y traté muerto el doctor José Camilo de Torres, hombre verdaderamente grande, extraordinario, pleno de inteligencia, punto de extensas tareas, gran saber y de virtudes sólidas, distinguido abogado de la Audiencia de Santafé y de los Reales Consejos de España. Cálido ya en varias materias; en el foro, por sus ciencias en todos los ramos de la Jurisprudencia, y como autor por su eloquencia hablada y escrita. Respetado, atendido y, a las veces, considerado en asuntos graves por el Virrey y los Ministros de la Real Audiencia; dos ocasiones abusado y burlado con la toga, y otras tantas rechazado al honor; muy crédito en ciencias exactas; protector de las bellas letras, en las cuales su dictamen es considerado decisivo; sobresaliente en el conocimiento de su idioma, del griego, latín, francés e italiano. Su serena y amplísima frente, los rasgos severos de su rostro y la actitud varonil y caballera, su sentencia, revelan a primera vista la esencia y rectitud de su carácter insuperable en la vía del bien y la justicia; sin embargo, en el fondo de todo su sér se descubre una alma noble, benévola, dulce, y un corazón de finísimo oro; cariñosa, desinteresada, sincero y constante amigo, los frutos de la Historia reconocían su nombre con honor".

ALEXANDRO DE HUMBOLDT

¡Extraño destino el del *Memorial de Agravios!* Redactado el 20 de noviembre de 1809, su texto solo vio la luz pública diez y seis años después de muerto su autor, en 1832; sin embargo, fue uno de los antecedentes inmediatos de la revolución libertadora; tuvo influencia innegable entre propios y extraños; infundió a un pueblo entero, como alguien ha dicho, más allá del tiempo y de la muerte, la semilla en que se contenía el bocazón gigantesco de la libertad del Nuevo Mundo.

Essayo político, histórico, sociológico, de alcance verdaderamente grandioso —ejemplar de ideas, estilo y pasión, conforme uno de sus comentadores— aun en nuestros días alcanza renovada vigencia, como obra clásica en su género, preciosa, adentra para la historia de las ideas revolucionarias por ser el documento más importante del estado de las ideas en su época y en su medio.

De Gaspar Melchor de Jovellanos a Camilo Torres [artículo]

Alberto Miramón.

Libros y documentos

AUTORÍA

Miramón, Alberto, 1912-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2165

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De Gaspar Melchor de Jovellanos a Camilo Torres [artículo] Alberto Miramón.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)